
 

证券代码：002198                                 证券简称：嘉应制药 

广东嘉应制药股份有限公司 

投资者关系活动记录表 

                                                        编号：2023-015 

投资者关系 

活动类别 

□特定对象调研        □分析师会议 

□媒体采访            √业绩说明会 

□新闻发布会          □路演活动 

□现场参观  

□其他  

参与单位名称 

及人员姓名 

参加嘉应制药 2022 年度业绩网上说明会的投资者 

时间 2023年 5 月 10 日 15:00-17:00 

地点 
“全景•路演天下”（http://rs.p5w.net） 

“东方财富路演” （https://roadshow.eastmoney.com/） 

上市公司 

接待人员姓名 

朱拉伊 董事长 

黄晓亮 副董事长兼董秘  

郭华平 独立董事 

冯杰 财务总监  

投资者关系活动 

主要内容介绍 

 

1、公司在以您为核心的董事会的努力下，取得了靓丽的业绩。

感谢您和董事会。希望您能继续带领公司走向更加辉煌的明天！ 

答：尊敬的投资者，您好！非常感谢您的支持和对公司的美

好祝愿，新的一年公司将继往开来，在董事会及公司管理层的带

领下，以“以德正心、嘉惠于民”的理念，破难攻坚，踔厉奋发，

笃定前行，推动公司发展迈上新台阶，希望您能继续关注和支持

我们公司。 



 

2、公司目前有哪些核心药物？对公司整体业绩有多大影响？ 

答：尊敬的投资者，您好！公司主导产品双料喉风散、重感

灵片曾为国家中药保护品种，且均荣获“广东省名牌产品”称

号，具有一定的品牌影响力；接骨七厘片、接骨七厘胶囊是独家

生产的全国医保目录产品，均有发明专利授权，在产品定价、招

标采购、销售议价等方面有着得天独厚的竞争优势。上述核心药

物占 2022 年度营业收入比重达到 70%以上。 

3、现在国家大力发展中药，不知道朱总对于嘉应制药的未来是

怎么看的？有没有考虑把嘉应制药做大做强的愿景？ 

答：尊敬的投资者，您好！公司做大做强不仅仅是董事长的

意愿，也是董事会、领导层的奋斗目标，同时也是公司全体股东

的美好愿景。公司将在董事会及公司领导层的带领下，以“以德

正心、嘉惠于民”的理念，破难攻坚，踔厉奋发，笃定前行，推

动公司发展迈上新台阶，为公司股东提供稳定的投资回报。感谢

您的支持和关注！ 

4、能具体介绍一下华清园的情况吗？ 

答：尊敬的投资者，您好！公司参股公司广东华清园生物科

技有限公司是一家专业从事梅片树种源选育、培育种植、提取提

纯天然冰片、产品研发生产和销售的全产业链国家高新技术企

业，是国内最早获得天然冰片生产许可证的企业之一，也是广东

省唯一一家获得此资质的企业。华清园是第三批国家农村产业融

合示范园，是第四批国家林业重点龙头企业，在天然冰片提取技

术方面具有领先优势，华清园依托华南农业大学、华南理工大学、

暨南大学等知名科研院校的科研力量，成功培育出高含量的优质

梅片树种苗，自主研发梅片提取提纯专利设备和技术并应用到产

业中，所提取的精品梅片的龙脑纯度可达到 99.99%以上。华清

园致力于打造国内领先的天然冰片行业原料供应平台，具备高纯

度天然冰片量产能力并已向药品和护肤品厂家供应，同时华清园

https://rs.p5w.net/question/8007ee49507b43ecac8e634b891e3a96.shtml


 

通过利用核心生物技术，研制出涵盖医药、护肤、美体、日化、

洗护、养生等多个领域更优质的梅片生物活性物质原料及其相关

终端产品，构建华清园系列品牌产品。 感谢投资者的关注，上

述是华清园冰片项目简介，不构成华清园未来发展承诺，请投资

者理性投资，注意投资风险。 

5、你好，朱董，公司 2年之内有什么战略规划，优势是，您手

里拥有很强的中药医疗资源，及人才方面的扎实基础，不足之

处在于，旗下的中医药企业过于分散，打打游击战还行，和正

规军竞争的话处处很被动，面对国内，国外上的优质中药企业，

对于嘉应而言，您有什么制胜法宝增加这家企业的未来的制高

点？ 

答：尊敬的投资者，您好！自上市以来，公司一直坚持和重

视稳健经营策略，并依此制定相应的发展规划，具体内容在公司

年报中有详细阐述。2023 年公司将继续在董事会及公司领导层

的带领下破难攻坚，踔厉奋发，笃定前行，推动公司发展迈上新

台阶，为公司股东提供稳定的投资回报。希望您能持续关注我们

公司。 

6、朱总，现在公司董事局内部是否稳定，不会再有去年的状况

了吧？ 

答：尊敬的投资者，您好！公司董事会、管理层以及公司全

体员工上下一心，目前公司内部管理及生产经营均保持稳定。 

7、嘉应医药 2022 年中标兴宁医院医疗设备采购项目，体现了

梅州地方对嘉应制药的关怀，也体现了黄利兵老总带领团队开

拓进取的能力。请问该合同履行情况怎样了啊？ 

答：尊敬的投资者，您好！您提及的合同目前正常履行中，

2023 年嘉应医药将继往开来，争取更进一步，为公司带来年度

新的利润增长点。感谢您的关注与支持。 

https://rs.p5w.net/question/d4104c8b59774e55afdec71d3d04891a.shtml
https://rs.p5w.net/question/d4104c8b59774e55afdec71d3d04891a.shtml


 

8、康慈医疗投资已计提完毕。康慈医疗有新的进展，董事会有

新的投资意向吗？ 

答：尊敬的投资者，您好！目前公司暂无审批通过的明确投

资方案，公司不排除未来择机制定投资方案，相关信息敬请留意

公司后续公告。感谢您的关注与支持。 

9、请问,今年中药集采会对公司经营有积极影响吗?谢谢 

答：尊敬的投资者您好，公司独家品种接骨七厘片/胶囊被

纳入此次全国中成药联合集采范围，公司尚无法准确判断此次集

采对公司的影响，公司将积极密切关注集采的政策和动向，争取

达到预期理想的结果，感谢您的关注与支持。 

10、请问公司有哪些独家的产品优势？市场占有率如何？ 

答：尊敬的投资者，您好！公司主导产品双料喉风散、重感

灵片曾为国家中药保护品种，且均荣获“广东省名牌产品”称号，

具有一定的品牌影响力；接骨七厘片、接骨七厘胶囊是独家生产

的全国医保目录产品，均有发明专利授权，在产品定价、招标采

购、销售议价等方面有着得天独厚的竞争优势。感谢您的关注与

支持。 

11、请问公司近期是否有股票回购计划呢？ 

答：尊敬的投资者，您好！目前公司暂无审批通过的回购公

司股份的明确方案，公司不排除未来择机推出回购方案，相关信

息敬请留意公司后续公告。公司致力于做大做强业务，实现更好

的业绩，提升所有者的权益，创造更大的企业内在价值，同时立

足于企业的规范运作，努力树立良好的资本市场形象，争取提高

公司价值，感谢您的关注与支持。 

12、请问：公司目前的产能利用率大概有多少？ 

答：尊敬的投资者，您好！公司目前生产负荷情况按照既定

https://rs.p5w.net/question/49aa4aa2fe314d4492c43386362e923c.shtml
https://rs.p5w.net/question/49aa4aa2fe314d4492c43386362e923c.shtml
https://rs.p5w.net/question/1786c5f19830424db36e99bc2edb5e2b.shtml


 

计划正常开展，部分生产线达到满负荷运行，感谢您的关注与支

持。 

13、请问哪款药营收比例最大？ 

答：尊敬的投资者，您好！公司的接骨七厘片、接骨七厘胶

囊占营收比例最大，是独家生产的全国医保目录产品，均有发明

专利授权，在产品定价、招标采购、销售议价等方面有着得天独

厚的竞争优势。2022 年接骨七厘片被湖南省药监部门评选为湖

南省生物医药产业十大重点产品之一， 同时，“中理”商标被国

家工商总局评定为中国驰名商标，极大的提升了公司的品牌形

象。 

附件清单（如有） 无。 

日期 2023年 5 月 10 日 

 

 


